

Please scroll down for the English version

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir freuen uns, Sie über die neuesten Entwicklungen des FIW-Projekts informieren zu dürfen.

Dieses Mal mit folgendem Inhalt:

- FIW-Policy Brief Nr. 41 veröffentlicht
- Call for Papers 11. FIW-Forschungskonferenz
- Einladung 30. AW-Vorlesung

FIW-Policy Brief Nr. 41 (September 2018) veröffentlicht

FIW-Policy Briefs informieren über aktuelle und politikrelevante außenwirtschaftliche Themen unter besonderer Berücksichtigung der österreichischen Interessenslage.

Der FIW-Policy Brief Nr. 41 von Bernhard Dachs (AIT) zum Thema "Schlüsseltechnologien der Digitalisierung und ihre Effekte auf die Außenwirtschaft" wurde soeben veröffentlicht und steht zum kostenlosen Download zur Verfügung:

https://fiw.ac.at/fileadmin/Documents/Publikationen/Policy_Briefs/41_FIW_Policy_Brief_Dachs.pdf

Call for Papers: 11. FIW-Forschungskonferenz „International Economics

CALL for PAPERS

für die 11.

FIW-Forschungskonferenz

“International Economics“

29.-30. November 2018

Der Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft – FIW veranstaltet die 11. Forschungskonferenz "International Economics" und lädt Sie herzlich ein, sich am Call for Papers zu beteiligen.

Theoretische, empirische sowie wirtschaftspolitische Arbeiten im Forschungsfeld „International Economics“ sind herzlich willkommen (JEL Codes F, O).

Einreichfrist: **15. September 2018**

Veranstaltungsort: **Österreichisches Institut für Wirtschaftsforschung**
Arsenal, Objekt 20, 1030 Wien

Kontakt: **FIW Projektbüro** (fiw-pb@fiw.ac.at)

Scientific Board: FIW, IOS Regensburg, Ifo Institut, University of Ljubljana, Hungarian Academy of Sciences, Università di Bologna, University of Economics Bratislava

Keynote Lecture: **Rolf J. Langhammer** (Ifw Kiel)
“The Multilateral Trading Order under Stress: Tendencies, Triggers and Therapies”

Besonders junge ForscherInnen werden ermutigt, ihre Arbeiten vorzustellen. Der beste Konferenzbeitrag sowie der beste Beitrag einer/eines jungen Forscherin/Forschers werden mit **jeweils 1.000 Euro** prämiert.

Diese Konferenz bietet jungen ÖkonomenInnen die Möglichkeit in einer offenen Atmosphäre, mit ExpertInnen aus dem Bereich „International Economics“, über Ihre Forschung zu diskutieren.

Die Teilnahme an der Konferenz ist kostenlos.

Für weitere Informationen besuchen Sie bitte die FIW-Homepage unter <https://fiw.ac.at/index.php?id=1224>

Einladung zur 30. AW-Vorlesung am 26.9. 2018

EINLADUNG

30. AW-Vorlesung

Mittwoch, 26. September 2018

Dr. Bernhard Dachs (AIT)

"Schlüsseltechnologien der Digitalisierung und ihre Effekte auf die Außenwirtschaft"

Begrüßung: Sektionschefin Mag. Bernadette Gierlinger (BMDW)

Kommentare: DI Roland Sommer, MBA (Verein Industrie 4.0)

Diskussionsleitung: Dr. Manfred Schekulin (BMDW)

Literatur: FIW-Policy Brief Nr. 41 (Juli 2018)

Zeit: 9:15 Uhr (pünktlich) bis 10:30 Uhr

Ort: Wirtschaftsministerium, Stubenring 1, 1010 Wien, 1. Stock, Marmorsaal

AW-Vorlesungen ist eine Veranstaltungsreihe, bei der politikrelevante aktuelle Forschungsergebnisse aus dem Bereich internationale Wirtschaft praxisnah präsentiert und diskutiert werden. Für Kaffee ist gesorgt.

Anmeldung erforderlich unter: <https://fiw.ac.at/index.php?id=1222>

Mit freundlichen Grüßen,

Alexander Hudetz

FIW - Projektbüro

Es entspricht nicht unserer Philosophie Ihnen unerwünschte E-Mails zukommen zu lassen. Falls Sie keine weiteren E-Mails vom FIW erhalten möchten, schreiben Sie bitte an das [Projektbüro](#) mit dem Betreff "Abmelden".

Das Kompetenzzentrum FIW (<http://www.fiw.ac.at/>) ist ein Projekt von WIFO, wiiw und WSR im Auftrag des BMWFW. Die Kooperationsvereinbarungen des FIW mit der Wirtschaftsuniversität Wien, der Universität Wien und der Johannes Kepler Universität Linz werden aus Hochschulraumstrukturmitteln gefördert.

Dear Ladies and Gentlemen!

We are glad to inform you about the latest news on the FIW project.

In this issue:

- FIW Policy Brief No. 41 published
- Call for Papers: 11th FIW-Research Conference International Economics
- Invitation: 30th AW-Lecture

FIW Policy Brief: No. 41 “Der Beitrag von Sachgüterexporten zur Wirtschaftsleistung: Eine Input-Output-Analyse “ published

FIW Policy Briefs provide information on current and policy-relevant issues in International Economics with a special focus on the Austrian economy.

The FIW Policy Brief No. 41 regarding 'Schlüsseltechnologien der Digitalisierung und ihre Effekte auf die Außenwirtschaft' by Bernhard Dachs has been published and is available online for free. The Policy Brief is available in German language.

https://fiw.ac.at/fileadmin/Documents/Publikationen/Policy_Briefs/41_FIW_Policy_Brief_Dachs.pdf

Call for Papers: 11th FIW-Research Conference 'International Economics'

CALL for PAPERS
for the
11th FIW-Research Conference
'International Economics'
29-30 November 2018

The Research Centre International Economics – FIW announces its 11th FIW-Research Conference 'International Economics' on 29-30 November 2018 and invites the submission of (full) working papers to be presented at the conference.

Theoretical, empirical and policy-oriented contributions in the fields of 'International Economics' (JEL Codes F and or O) are welcome.

Deadline: 15 September 2018

Venue: Austrian Institute of Economic Research (WIFO)
Arsenal, Object 20, 1030 Vienna

Contact: FIW Projektbüro (fiw-pb@fiw.ac.at)

Scientific Board: FIW, IOS Regensburg, Ifo Institut, University of Ljubljana, Hungarian Academy of Sciences, Università di Bologna, University of Economics Bratislava

Keynote Lecture: Rolf J. Langhammer (Ifw Kiel)
'The Multilateral Trading Order under Stress: Tendencies, Triggers and Therapies'

The conference encourages especially young economists to participate. There will be a '**Best Conference Paper Award 18**' and a '**Young Economist Award 18**' of € 1000 for each award.

The conference offers young economists the opportunity to interact in a dynamic and open atmosphere and to discuss their research ideas with experts in the field of 'International Economics'.

Attendance is free.

For detailed information please visit our homepage

<https://fiw.ac.at/index.php?id=1224&L=3>

Invitation: 30th AW-Lecture

The Lecture will be held in German language.

EINLADUNG

30. AW-Vorlesung

Mittwoch, 26. September 2018

Dr. Bernhard Dachs (AIT)

"Schlüsseltechnologien der Digitalisierung und ihre Effekte auf die Außenwirtschaft"

Begrüßung: Sektionschefin Mag. Bernadette Gierlinger (BMDW)

Kommentare: DI Roland Sommer, MBA (Verein Industrie 4.0)

Diskussionsleitung: Dr. Manfred Schekulin (BMDW)

Literatur: FIW-Policy Brief Nr. 41 (Juli 2018)

Zeit: 9:15 Uhr (pünktlich) bis 10:30 Uhr

Ort: Wirtschaftsministerium, Stubenring 1, 1010 Wien, 1. Stock, Marmorsaal

AW-Vorlesungen ist eine Veranstaltungsreihe, bei der politikrelevante aktuelle Forschungsergebnisse aus dem Bereich internationale Wirtschaft praxisnah präsentiert und diskutiert werden. Für Kaffee ist gesorgt.

Anmeldung erforderlich unter: <https://fiw.ac.at/index.php?id=1222>

Kind regards

Alexander Hudetz
FIW Project Office

The 'center of excellence' FIW (<http://www.fiw.ac.at/>) is a project of WIFO, wiiw and WSR on behalf of the BMWFW. The FIW cooperation with the Vienna University of Economics and Business (WU), the University Vienna and the Johannes Kepler University Linz is supported by the former Federal Ministry of Science and Research (now integrated in the Federal Ministry of Science, Research and Economy).

